



**Nombre del alumno: Rashel Citlali  
Rincon Galindo**

**Nombre del profesor: Romeo Antonio  
Molina Román**

**Nombre del trabajo: Abordaje de  
mala noticia**

**Materia: Medicina Paliativa**

**Grado: 6°**

**Grupo: "B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de mayo de 2025.

Paciente femenino de 38 años de edad, quien acude al servicio de oncología por presentar un nódulo en la mama derecha con manifestaciones de dolor intenso desde hace un mes, al realizar exploración y los exámenes complementarios necesarios, la paciente fue trasladada al servicio correspondiente para recibir quimioterapia neoadyuvante y los cuidados paliativos adecuados.

**DRA:** Buenos días señora clarita, soy la doctora Rashel encargada del área de oncología, ¿cómo se encuentra?

**PACIENTE:** Buen día doctora, no tan bien como quisiera y usted?

**DRA:** Bien gracias a Dios, pero dígame como se ha sentido estos últimos días?

**PACIENTE:** Fíjese que tiene aproximadamente un mes que tengo un dolor muy fuerte en los pechos, también enrojecimiento y en ocasiones comezón, hace unos días cuando me estaba bañando me di cuenta de que en uno de mis pechos tengo como una bolita.

**DRA:** Entiendo, voy a revisarla

**PACIENTE:** Esta bien doctora

**DRA:** Bueno doña clarita, vamos a realizarle los estudios correspondientes para poder saber con certeza que es lo que usted presenta, regrese mañana y ya tendremos los resultados.

**PACIENTE:** Bueno dra, muchas gracias.

AL DIA SIGUIENTE

**PACIENTE:** Buen día doctora, ya están mis resultados?

**DRA:** Si doña clarita, tome asiento por favor!!

**DRA:** Mire los estudios y los síntomas que presentan nos muestran una patología grave

**PACIENTE:** Es algo muy malo dra?

**DRA:** La biopsia nos indica que usted tiene cáncer de mama maligno, en etapa 4

**PACIENTE:** Y eso, tiene cura?

**DRA:** Le estaría diciendo mentiras si le digo que si, por lo pronto vamos a tratar de controlar el dolor tan intenso que tiene y prolongarle una buena calidad de vida estos últimos meses que le quedan.

**PACIENTE:** ¿Cuántos meses me quedan de vida?

**DRA:** Le quedan 10 meses de vida, pero trataremos de que sean los más tranquilos para usted, ¿tiene alguna duda? Estoy para apoyarla en lo que necesite.

**PACIENTE:** No doctora, gracias

Esta actividad me pareció muy interesante, ya que dar una mala noticia no solo se trata de informar un hecho difícil, sino hacerlo con respeto para la dignidad emocional para quien recibe la noticia, la empatía y claridad nos servirá a quienes somos médicos en formación, para llevar el mejor abordaje para nuestros pacientes y familiares.